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会    議    録 
会議の名称 中学校再編に係る地域説明会（登米地域） 

開催日時 

令和４年１０月１２日（水） 

午後７時００分開会 

午後７時４０分閉会 

開催場所 登米公民館 大集会室 

事務局（教育

委員会）氏名 

教育長 小野寺 文晃 

教育部長 小林 和仁 

次長兼教育総務課長 菅原 正博 

次長兼学校教育管理監 飯川 弘芳 

学校再編推進室長 白岩 登世司 

学校再編推進室長補佐兼学校再編推進係長 千葉 道宏 

学校再編推進室 主査 西條 文武 

学校再編推進室 主事 佐藤 春香 

参加者数 ２１人 
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開会 午後７時００分 

 

挨拶 

 

配布資料に基づき「中学校再編の考え方及び今後の進め方」、「中学校再編準

備委員会の設置」について説明 

 

意見交換・質疑応答 

 

 資料10ページの再編計画の期間について、令和12年度に統合するという考

え方でいいのか。令和12年度は、今から８年後となり、そうなると自分の子は

関係ないと思う保護者がたくさんいる。なぜこんなに時間がかかるのか。 

 

 東部地域については、来年度に学校再編準備委員会を設置し、統合に合意い

ただいた後、開校準備委員会に移行するが、５年間かけて令和10年度開校を目

指して進めていきたい。南部地域などは令和12年度開校を目指しており、市内

全体として12年度までに再編を完了するように進めるということである。 

 

 そうであれば、登米、東和、津山の方々に、目標として令和10年度に中学校

を統合するということを周知してもらいたい。 

自分は該当する保護者になるが、全然知らない話で興味もなかった。令和10

年度に登米中学校でなくなるということを、もっと周知してもらえれば、議論

ももっと活発になって、保護者も興味が出てくるのではないか。 

 

 中学校の皆さんから意見をいただきながら進めたい。必ず５年でというこ

とではなく、早くなるかもしれないし、遅くなるかもしれないが、準備期間は

５年を目標に進めたい。 

 

 将来的な生徒数の推移ということで、資料を見ると令和12年度では生徒数

が188人となり、また、すぐに生徒数が足りなくなるのではないか。どういっ

た考え方で、このような区域分けをしたのか。 
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 区域分けについて、将来の生徒数と通学時間という大きく２つの部分で検

討した。 

将来の生徒数の推移の部分では、原則として各学年２クラス以上の学級編

成となるように、全体で６学級から18学級の学校ができるような区域分けを

した。 

通学時間の部分では、文部科学省の指針で、中学校については６ｋｍ以内、

または、スクールバスを利用した場合には概ね１時間以内という考え方があ

る。これらを基準として、このような区域分けにした。 

生徒の数が多ければ良いが、小学校は各町域に１校残すこととしており、町

域単位で総合的にまとめた結果、このように東部地域とした。東部地域は、他

の地域に比べると生徒数の減少が大きいが、通学時間も考慮して、区域分けし

ている。 

 

校舎の場所がどこになるか分からないが、通学におけるスクールバスで１

時間以内は大変長いのではないか。台数を増やしてでも、通学に便利なきめ細

やかな運行を考えていただきたい。 

 

 通学時間は大変重要な部分だと考えている。中学校の位置については、再編

準備委員会を設置し、既存校舎の活用を基本として議論していきたい。 

スクールバスは、開校準備委員会を立ち上げてから決めていきたい。 

バスの本数にも配慮しながら検討していきたい。 

 

 小学校は旧町域に１校ずつということで、登米と津山は１校ずつになる。東

和は３つの小学校があり、小学校統合後に中学校統合となるのか、順序はどう

なるのか。 

 

 学校の再編は小学校から進めており、津山の柳津小学校と横山小学校は令

和５年に津山小学校が開校する。東和についても米谷小学校、錦織小学校、米

川小学校の３校統合について合意を得て、令和７年４月に統合予定であり、中

学校再編時には、東和の小学校は１校になる。その他の地域については、米山

地域は３校が令和８年度に統合する。南方は３校統合の方向性でまとまった

が、場所が決まっていない。 

今後は、迫、中田の各地域で協議を開始する。登米、豊里、石越の各地域の

小学校は１校なので当面はこのままとなる。 

 

 再編準備委員会について、委員構成の中に小中学校の保護者の代表者、未就

学児の保護者の代表者とあるが、任期のところに、該当でなくなれば委員でな

くなるとある。 

例えば、ＰＴＡ会長や未就学児の保護者の代表者などが、１年で会長が替わ

れば、また新たな方が任命される。小学校の再編準備委員会を他の地域でやっ

ているときも、そのようになっているのか。大事なところで委員が替わり、前

任者は賛成だが、後任者は反対ということもあるのか。仕方ないと思うが、そ

のような決まりか。 

 

 実際に、１年でＰＴＡ会長などが替わることは多い。しかし、団体によって

は副会長などを充てるなど、複数年できるようにしてもらっているところも
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ある。 

令和元年度から４つの地域で運営しているが、現在までずっと委員を務め

ている方もいれば、１年で替わる方もいる。ただし、替わる場合には、団体と

して意見が変わると良くないので、引き継ぎの依頼と足りない部分は教育委

員会で手伝いながら、うまく引き継げるようにしたい。 

 

閉会 午後７時４０分 

 


